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КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ – КУЗБАСС

КУЗБАСС 

Мёртвыми отвалами покрыта огромная часть Кузбасса, и их площадь неуклонно растет. Рекультивация же,  
то есть восстановление экологии и плодородия почв, много лет буксует на одном месте. Почему? 
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Фото: 123rf.com

Здесь не растут деревья и трава, нельзя 
посадить пшеницу или построить дома. 
Эти места – шрамы на теле нашей Зем-
ли: безжизненные котло ваны, засыпанные 
горной породой. Мёртвыми отвалами покрыта 
огромная часть Кузбасса, и их площадь неуклон-
но растет. Рекультивация же, то есть восстановле-
ние экологии и плодородия почв, много лет буксует. 
Никто не спорит: добыча угля – нужное дело. Бюд-
жетам – многомиллионные налоги, людям – рабочие 
места. Но природу-то спасать будем?

Когда деревья 
губили 
большими

В прежние времена к теме 
экологии в нашей стране 
относились, чего скрывать, не 
слишком ответственно. Нашли 
уголь? Копаем! А потом хоть трава 
не расти! В прямом смысле.

В итоге земель, на которых она не 
растет, за десятилетия безответственно-
го отношения накопилось непростительно 
много. Большинство шахт и разрезов были 
брошены, где-то завелись «чёрные копатели». 
Остатки угольных предприятий, которые совсем не 
обслуживались, начали источать пыль и радиацию… 

В какой-то момент человечество в лице россий-
ских властей одумалось и обязало добывающие 
компании после окончания выработки возвращать 
землю в первоначальное состояние. Если до начала 
работ здесь был лес – будьте добры, посадите де-
ревья. Сельхозполя? Значит, закапываем котлованы, 
засыпаем чернозёмом, сажаем пшеницу. Но хорошо 
звучит в теории. На практике это решение оказалось 
малоэффективным, из-за чего историческое насле-
дие мёртвых земель регулярно пополняется новыми 
безжизненными гектарами.

Сажать некого… или нечего
Можно было бы попытаться перевести стрелки на 

угольщиков: мол, ни одного цветочка не посадили! 
Но справедливости ради надо признать, что добы-
вающим компаниям банально нечего было в землю 
«воткнуть» – долгие годы собственного посадочно-
го материала в нашем регионе было крайне мало,  
угольщикам приходилось закупаться в Алтайском 
крае или на Урале. 

К счастью, в 2019 году в самом Кузбассе 
на территории Промышленновского муни-
ципального района был организован питом-
ник лесных растений с закрытой корневой 
системой «Зелёный Кузбасс». 

В 2022 году там было выращено 
140 тысяч сеянцев. 
Этого, конечно, недостаточно, 
но в разы лучше, чем ничего.
Корень проблемы вот в чём: горняки 

отчитываются лишь по количеству посаженных 
растений. Но деревце мало посадить, его ещё надо 
вырастить. Однако мониторинг их роста никем не 
проводится. Саженцы нередко болеют, не прижива-
ются и погибают в первый же год.

Цифры кажутся оптимистичными… Если не знать, 
что все озвученные работы уже давно должны были 
быть проведены. Участки, о которых бодро отчи-
тались угольщики, им достались ещё в 2015–2016 
годах как обременение: то есть новое взял – старое 
восстанови. И на работу по рекультивации давалось 
пять лет. Сейчас, в 2023 году, на тех гектарах уже 
вовсю должны были колоситься пшеница и тянуться 
к солнцу молодые деревца, а не 
планы по их посадке. 

Член Совета Палаты депутатов 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ, член 
Центрального совета всерос-
сийского общественного 
движения «ПАТРИОТЫ 
РОССИИ», Сопредсе-
датель регионального 
штаба ОНФ

Конечно, 
проблема серьезная, и решать её нужно поэ-
тапно. Например, следует установить пони-

жающий коэффициент на аренду рекультивируемых 
земель. Такое предложение поступило, но в настоя-
щий момент оно находится на стадии проработки. 
Чтобы завершить работы по рекультивации и вер-
нуть земле жизнь, следует ввести понятие «буфер-
ной», или охранной зоны. Ну и, самое главное, каждый 
недропользователь должен помнить не только 
о финансовых результатах, но и о последствиях для 
природы. Тем более что с 1 сентября прошлого года 
действует «Усольский» закон», в соответствии с ко-
торым устранение экологических проблем финанси-
руется из прибыли компаний. Угольные предприятия 
обязаны запастись финансированием и выполнять 
работы по рекультивации земель.

РАНЫ
ВРЕМЯ 
ЗАЛЕЧИВАТЬ

ЗЕМНЫЕ

Юрий Скворцов

Вторая загвоздка, с которой столкнулись добыт-
чики, – продолжительность процесса рекультивации, 
который занимает от трёх до пяти лет и более. И все 
эти годы компании вынуждены платить за аренду 
участков, которые фактически уже не используют. 

Эти и другие проблемы, конечно, есть, но они 
не снимают с промышленников ответственности. 
Вырыли? Будьте добры за собой закопать. И засеять. 
Или засадить.

Кто выращивает планы 
на гектарах

Читаешь отчёты недропользователей по рекуль-
тивации – вроде что-то делают. Например, в конце 
2023 года процесс возрождения одного из отвалов 
планирует начать Прокопьевский угольный разрез. 
Сначала будет технический этап, затем – биологи-
ческий. Передача восстановленных предприятием 
земель муниципалитетам начнется в 2032 году. 
Ждать – почти десять лет.

 «Энергия-НК» после обновле-
ния проекта приведет в поря-
док не 233,8 га, а 448,55 га на 
территории бывшей  шахты 
им. Ф. Э. Дзержинского.  Ещё 
368,22 га необходимо рекуль-
тивировать на месте бывшей 
шахты «Зенковская».  Завер-
шить работы планируется до 
2031 года.  «Разрез Киселевский» 
начнет восстанавливать нарушен-
ные земли с 2025 года. Порядка 
1,2 тысячи га  после завершения 

рекультивации должны быть засажены деревьями.
 В Киселевский городской округ,  где работает 
девять разрезов, по оценке отрасли, планируется 
вернуть 139 га земли.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ – КУЗБАСС 3ГЕРОИ ВНЕ ВРЕМЕНИ

В 2022 
году было 

выявлено 46 слу-
чаев покупки жилых 

домов с высокой 
степенью износа на 

средства матка-
питала 

Один, два… ноль
Одна из основных задач материнского капита-

ла – улучшить жилищные условия семей с детьми. 
Но пока с этой миссией он справляется далеко не 
всегда. Во многом потому, что с 2020 года маткапи-
тал выдается на первого ребёнка, второго… и всё. 
Учитывая, что в целом демографическая ситуация 
в России в последние годы выглядит угрожающей, 
такое ограничение более чем странно. Эту проблему 
и самый действенный способ её решения уже неод-
нократно озвучивал Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель партий-
ной фракции в Госдуме Сергей Миронов. 

МНОГОДЕТНОСТЬ

Большая семья:  
папа, мама,  
трое-четверо детей.  
И жизнь на чемоданах, 
потому что люди  
со своими малышами  
вынуждены скитаться  
по съёмным квартирам,  
жить в полуразрушенных  
аварийных домах, ютиться  
в крохотных жилых помещениях...  
Исключительный случай? Нет, 
к сожалению, вполне привычная для страны, 
и в частности для Кемеровской области, картина. 

БЕЗДОМНАЯ

Домик из соломы 
по цене маткапитала

Кстати, в Кемеровской области ещё 
в далеком 2011 году ввели подобную меру 
поддержки. Если в семье появился третий 
и последующий ребёнок, неважно, родился 
или был усыновлён, положена выплата. Ко-
нечно, не 600 с лишним тысяч рублей, а более 
скромные 130 тысяч. Эти деньги многие семьи 
обычно добавляют к федеральному материнскому 
капиталу и используют для улучшения жилищных 
условий. Однако сделать это непросто.

Сергей Миронов

В настоящий момент женщины, родив-
шие третьего или последующих детей, 
могут воспользоваться правом на 

получение маткапитала только в том случае, 
если ранее они его не получали. Предлагаю ис-
править эту ошибку, выплачивать материнский 
капитал в размере 616 617 рублей при рожде-
нии третьего и за каждого из последую-
щих детей. Законопроект по данно-
му вопросу направлен на заключение 
Правительства России.

Как раз перед таким нелегким выбором 
в 2014 году оказалась семья с тремя несовер-
шеннолетними детьми. Все заработанные деньги 
уходили на еду, одежду, подгузники… И не было 
у них средств, которые они могли бы добавить 
к маткапиталу, поэтому выбор остановился на 

ненадежном на вид частном доме, зато шко-
ла-садик рядом! 

Но радость домочадцев была не-
долгой. Через два года дом начал 
разваливаться буквально на глазах: 
посыпались штукатурка, кирпичи, 

разъехались стены. Пришлось семей-
ной паре с детьми вновь упаковать 

чемоданы и отправиться на 
поиски пристанища.

По информации из 
муниципальных образований 

Кузбасса, подобные ситуации 
не редкость. Кроме того, были 

зафиксированы факты приобре-
тения домов-миражей, которые 

существовали лишь на бумаге.
Так почему же люди реша-

ются на подобное? Конечно 
от отчаяния. Оказавшись на 
улице с маленькими детьми, 
семейные пары готовы 

отдать все имеющиеся 
средства, лишь бы най-

ти своим детям кров. Хоть 
какой! И потому они нередко 

попадают в поле зрения мошенников.

Отнимают последнее
В апреле текущего года Центральный районный 

суд города Новокузнецка вынес приговор по уголов-
ному делу, возбужденному в отношении 46-летнего 
бывшего генерального директора юридической 
фирмы. Его обвинили в мошенничестве со средства-
ми материнского капитала.

Чтобы избежать подобных случаев, 
следует на государственном уровне 
контролировать использование материн-

ского (семейного)  капитала при приобретении 
частных жилых домов гражданами.  Для этого 
необходимо создавать специальные комиссии, 
которые будут выезжать на место нахождения 
приобретаемого жилого дома для составления 
акта, подтверждающего факт его наличия, 
а также указывать характеристики с процен-
том износа. На основании этого документа 
должно выдаваться разрешение на реализацию 
материнского капитала. 

Член Совета Палаты депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ, Сопредседатель  
регионального штаба ОНФ Юрий Скворцов

Разумеется, ничью жилплощадь улучшать он 
не собирался. Обналичивал средства сертифика-
тов, частично или полностью присваивал деньги 
и пропадал в неизвестном направлении. В суде его 
обвинили по 21 факту мошенничества со средства-
ми материнского капитала. Общая сумма причинён-
ного ущерба составила 15 миллионов рублей!

Суд приговорил махинатора к девяти годам ли-
шения свободы с отбыванием наказания в исправи-
тельной колонии общего режима. 

Схема у афериста была незамысловатой: 
он подыскивал держателей сертификатов, вти-
рался в доверие и склонял их к заключению дого-

воров займа и фиктивных договоров купли-прода-
жи недвижимости. И люди без оглядки верили!

 Попробуем посчитать.  Понятно, что сумма 
маткапитала из года в год меняется. Но возьмем по 
максимуму, например 2022 год. Размер выплаты на 
первого ребёнка тогда составлял 524,5 тысячи рублей, 
на второго, если семья оформила маткапитал на 
первого, 168,6 тысячи рублей. Плюс региональные. 
Итого получается 823,1 тысячи рублей – «серьёзная» 
сумма для нашего рынка недвижимости, где 
цены на относительно приличные квадратные 
метры начинаются от двух миллионов! Примерно 
полтора миллиона стоит каморка площадью 16 
квадратных метров. Не устраивает метраж? Тогда на 
выбор: либо симпатичный домик на краю области 
и цивилизации, без воды и света, либо халупа 
в Кемерове, которая на днях планирует развалиться.

Фото из архива Партии СРЗП
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Геннадий Семигин Александр Бабаков Ольга Епифанова Валерий Гартунг Елена Драпеко

Яна Лантратова

ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ – КУЗБАСС 5

Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Геннадий Семигин Александр Бабаков Ольга Епифанова Валерий Гартунг Елена Драпеко

Яна Лантратова

ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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Населению дорого, 
регоператору – мало

CРЕДА ОБИТАНИЯ

Вопрос цены за вывоз мусора стал настоящим 
яблоком раздора между жителями и регоператора-
ми. Между собой потребители услуг тоже нередко 
конфликтуют по этому поводу. Оно и понятно, ведь 
собственники квартир и домов уже успели выяснить, 
что регоператоры берут с них разные суммы за одну 
и ту же услугу. 

Для тех, чьими отходами занимается «Чистый 
город Кемерово», тариф составляет 75 руб. 49 коп. 
в месяц. Тариф на услугу «ЭкоТека» – 111 руб. 45 коп. 
Население негодует: дорого! Операторы жалуются: 
мало и едва удается свести концы с концами! 

Несмотря на недовольство, большая часть куз-
бассовцев добросовестно оплачивает квитанции. 
Но находится немало тех, кто игнорирует счета. 
Некоторые должники не вносили плату за ТКО 
с самого начала действия реформы! Нашлись даже 
такие потребители, которые и вовсе отказываются 
заключать договоры.

Контейнеры 
раздора
Нехватка контейнеров 

серьезно затрудняет 
наведение чистоты в ре-

гионе. С начала реформы их 
число на улицах городов 

и сёл увеличилось, но 
явно недостаточно. 
Ситуацию осложняют 

жители частного секто-
ра и посёлков, которые 

вместе с мусором выбрасывают 
в контейнеры золу из печек. Из-за этого мусор-

ные ёмкости нередко становятся неподъёмными для 
мусоровозов. Были случаи, когда спецмашины лома-
лись. Хуже того: оказавшиеся в контейнере тлеющие 
угли нередко становятся причиной пожаров.

На все претен-
зии мусорщиков местные 

жители лишь руками разводят: 
куда же им ещё выбрасывать печную золу? 

Резонный вопрос. Единственное, что помогло бы ре-
шить данную проблему – специальные контейнеры 
для золошлаковых отходов.

В зимний период ситуация становится ещё хуже. 
Возможность подъехать спецтехнике к мусорным 
площадкам блокируют не только стоянки частно-
го автотранспорта, но и непреодолимые сугробы. 
Решить эту проблему без местной администрации 
точно не получится.

Тендером – по свалкам!
Реформа идет давно, но свалки до сих пор никуда 

не делись. Судя по всему, администрация Кемеро-
ва в ближайшее время планирует нанести мусору 
серьезный удар. На сайте госзакупок уже появилось 
несколько тендеров на «работы по ликвидации 
несанкционированных свалок и мест складирования 
мусора с последующим вывозом и размещением на 
специализированных полигонах». Деньги за эту рабо-
ту предлагаются немалые. Узнавшие об этой новости 
жители городов и сёл воспрянули духом: идеальной 
чистоты, чтоб ни соринки, ни пылинки, никто не ждет. 
Но появилась призрачная надежда, что накопленный 
мусор наконец-то отвезут туда,  
где ему самое место.

Очевидно, что мно-
гие проблемы носят 
системный характер 

и требуют решения на федераль-
ном уровне, – считает член 
Совета Палаты депутатов 
Социалистической полити-
ческой партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ, член 
Центрального совета всероссийского общественно-
го движения «ПАТРИОТЫ РОССИИ», Сопредседатель 
регионального штаба ОНФ Юрий СКВОРЦОВ. – Ре-
гиональные операторы открыты к диалогу, готовы 
обсуждать любые конкретные вопросы – необходимо 
общаться! Реализация реформы – наша общая зада-
ча, и вести разъяснительную работу с населением 
должны не только операторы, общественные орга-
низации, но и органы местного самоуправления!

Расходы

Раньше на Кузбассе мусор вы-
возили подрядчики разнокалиберных ЖЭКов. 
Разнообразие порождало хаос – отходов перераба-
тывалось мало, в основном они «украшали» улицы. 
Нередко частные перевозчики не спешили везти 
мусор на полигон, а выбрасывали его в ближайшую 
лесополосу.

О раздельном сборе мусора кузбассовцы слы-
шали только из новостей про заграницу, а в сёлах 
и садоводческих товариществах договоры на вывоз 
мусора игнорировали вовсе. 

С объяснением причин 
В 2019 году регоператоры по обращению с ТКО 

начали работать в двух зонах. Южный Кузбасс стала 
обслуживать компания «ЭкоТек», северный – «Чи-
стый город Кемерово». В теории борьба с мусо-
ром по-новому должна была избавить Кузбасс от 
существующих несанкционированных свалок и не 
допустить образования новых.

Однако грандиозные планы как-то сразу не 
заработали. Уже в конце новогодних праздников – 
в январе 2020 года – одна из 
мусорных компаний прекрати-
ла вывоз мусора на террито-
риях Кузбасса, а их 
жители увидели 
знакомую кар-
тину – пере-
полненные 
мусорные баки 
и раздираю-
щих пакеты собак.

Власти тогда 
сетовали, что кол-
лапс случился без 
объяснения причин 
со стороны регопе-
ратора. Например, мэр Киселёвска пожаловался, 
что мусорщики нерегулярно и не в полном объёме 
вывозят контейнеры, мотивируя это тем, что у ком-
пании большие расходы, а тарифа не хватает, чтобы 
их покрыть.

Мусорная реформа четвер-
тый год шагает по Кузбассу, 

а до её главной цели – полной ликви-
дации свалок – как до Луны. Как грибы 
после дождя появляются сообщения от 
недовольных жителей – то свалка ды-

мит и им нечем дышать, то регоператор 
забыл вывезти зловонную кучу мусо-

ра. Очевидно, что многие проблемы 
нужно решать сооб-

ща – и регоператору, 
и властям, и обще-
ственным органи-

зациям, и на-
селению. 

Почему 
у реформы ТКО 
на Кузбассе 
нетвёрдая 
походка

Хаос на подряде 

Так что сложностей, связанных с вывозом ТКО 
с мест его сбора, в регионе много. 

Фото: 123rf.com
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Кто исследует российские 
богатства

Недра Кузбасса – сокровищница полезных 
ископаемых. В первую очередь речь идёт об угле, 
который поставляется во многие страны мира и по 
праву считается самым высококачественным.

Неудивительно, что российский угольный бассейн 
потенциально является предметом интереса ино-
странных фирм. Со стороны их деятельность кажет-
ся вполне мирной: они занимаются отбором проб 
и массовыми анализами минерального сырья. Но при 
этом чужаки продолжают успешно давить своей 
массой более мелкие отечественные институ-
ты и организации, у которых не хватает сил 
и ресурсов вступить в конкурентную 
борьбу с крупными за-
рубежными игроками.

Фактически, 
иностранцы порой 
буквально вынужда-
ют российские пред-
приятия заказывать 
проведение всех исследова-
ний исключительно в своих лаборатори-
ях. Да ещё и цены на услуги анализа для 
сертификации гнут непомерные.

В итоге отечественные лаборатории 
могут оказаться за бортом, а зарубежные 
существенно увеличивают свою долю рынка 
в геологоразведке, производственном, 
технологическом и экологическом контроле. 
У компаний из США, Германии, Японии и дру-

гих стран-«партнёров» появилась возможность 
дополнительного глубокого изучения полезных 
ископаемых. Был получен доступ к важной стратеги-
ческой информации, в том числе на этапе геолого-
разведки.

КОПАЕТ

Санкции в один конец
А что же отечественные лаборатории? Наши пред-

приятия, занимающиеся исследованием недр, как 
правило, относятся к малому и среднему бизнесу. Им 
и раньше-то было тяжело конкурировать с «иномар-
ками», а после введения санкций против России вы-
живать стало ещё тяжелее. Ведь необходимое для их 
работы аналитическое оборудование, к сожалению, 
по большей части производится в недружествен-
ных странах. Попробуй его теперь достать!

В это же время иностранные фир-
мы динамично развиваются, ведь 
у них нет проблем ни с обору-

дованием, ни с финанси-
рованием. 

Наша 
безопасность 
в опасности

Проблема заключается 
не просто в деловых войнах между своими 

и чужими лабораториями. Мы говорим о нацио-
нальной безопасности страны в части информации 

о ресурсах и экологической обстановке. Последний 
пункт особенно важен в связи с программой «Чи-
стый уголь – зелёный Кузбасс», которая направлена 
на создание комплекса особых технологий. Именно 
они в будущем должны снизить нагрузку на окружа-
ющую среду и одновременно повысить эффектив-
ность угледобычи и переработки. 

А раз речь идет о государственной безопасности, 
то федеральному центру уже давно пора вмешаться 
в ситуацию. Например, частично взять под контроль 
разрабатываемые месторождения, в том числе 
переданные в собственность иностранным владель-
цам. Периодические проверки помогли бы умень-
шить аппетиты зарубежных гостей.

Кроме того, 
необходимо обе-

спечить господдержкой 
отечественные лаборатории, в том 

числе в части нормативно-правового 
регулирования рынка лабораторных услуг. Помочь 

соотечественникам могли бы и крупные сырьевые 
компании, которые заказывали бы у них хотя бы 
часть исследований. 

Справедливое 
и глобальное 
решение
Партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ смо-
трит на эту 
проблему 
ещё более масштабно. Лидер российских социали-
стов Сергей МИРОНОВ дальновидно предложил 
возродить министерство геологии, существовавшее 
в СССР с 1946 года.

 Мне до сих пор непонятно, почему 
у нас нет профессионального мини-
стерства геологии. Я не буду критико-

вать ни Министерство природных ресурсов, 
ни Росгеологию, но они не могут управлять 
этой отраслью и не смогут. Приведу приме-
ры, которые подтверждают, что сделанное 
геологами и геофизиками Советского Союза 

мы сегодня проедаем очень быстро: поис-
ковый задел у нас практически исчерпан, по 

12 из 29 видам твердых полезных ископаемых 
геолого-разведывательные работы вообще не 
проводятся. Частные компании никогда не будут, 
например, делать полномасштабную геологиче-
скую съёмку 200000 масштаба по всей террито-
рии России. Частные компании берут там, где уже 
что-то найдено и готовы немножко вложить, 
чтобы начать разведку, а потом уже добычу. 

Поэтому государство должно финан-
сировать – это обязательно, если мы 
хотим в будущем быть богатыми 
с точки зрения наших природных кла-
довых. Мы должны пополнять запасы. 

Поэтому финансы должны быть от частных 
компаний, но частные компании пойдут вслед 
за государством. Главное финансирование – со 
стороны государства. 

КТО
НАШУ ЗЕМЛЮ

??
Кузбасс – это наша земля! С её природой и подземными богатствами. 
Но в нашей стране сложилась очень непростая ситуация с обеспечением 
экологической безопасности. Дело в том, что отбором проб и массовыми анализами 
минерального сырья занимается большое количество предприятий с иностранным 
капиталом. И отечественным институтам и организациям очень сложно вступать 
в конкурентную борьбу с такими крупными игроками, а следовательно, развиваться.

Наши 
предприятия 

называют эту ситуа-
цию настоящей дис-

криминацией и говорят 
о том, что она значитель-
но увеличивает внешние 

риски России в плане 
сырьевой безопас-

ности
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА
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НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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